

## Sitzungsprotokoll vom 14.10.2019

**Anwesende Mitglieder:** Aileen Klepsch, Alexander Schwarz, Anne-Katrin Krüger, Henrik Romeis, Lisa Schubert, Nick Dienel, Ann-Sophie Schnitzler

**Anwesende assoziierte Mitglieder:** Clemens Kaiser, Johannes Vogel, Max, Stephanie Dani, Franz Ludwig Reich

**Entschuldigte Mitglieder:** Anna-Marie Kiank, Anton Stehlow

**Unentschuldigte Mitglieder:** ---

**Gäste:** Jessica Flecks, Johannes Uschner, Paul Petzold, Moritz Förster

**Sitzungsleitung:** Nick

**Protokoll:** Anne-Katrin

Sitzungsbeginn: 18.30 Uhr

Sitzungsende: 20.17 Uhr

Nächster Sitzungstermin: 21.10.2019

Nächste Sitzungsleitung: Nick

Nächste Protokollant:in: Aileen

Postverantwortliche für nächste Woche sind: Anne

## TOP 0: Formalia/Gremien/Post/Zeitplan/Berichte

**Der FSR ABS ist mit 7 von 9 anwesenden, gewählten Mitgliedern beschlussfähig.**

**Der FSR ABS möge die nachfolgende Tagesordnung beschließen. *Ohne Gegenrede angenommen.***

Der FSR ABS möge die Protokolle vom 12.09. und 30.09.2019 beschließen.

*// Gegenrede von Nick: Vertagung auf nächste Woche*

*// Abstimmung: Vertagung Ohne Angenommen*

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass dieses Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

## TOP 1 Gäste:

- Paul:
  - Philosophie: Ablaufplan passt nicht zu Angebot
  - Vorlesungen im WS statt SS
  - Beschwerde (FSR Philosophie möchte nicht unterstützen):  
Stellungnahme
  - Unterstützung: Ann-Sophie, Lisa, Nick (auch bei möglicher neuer SO  
(notwendig durch Lapo-Änderung))
  - Es liegt an: persönliche Anliegen im Institut; Studienordnung, die nicht  
studierbar ist; keine Kommunikation in der Fakultät; Stellen fallen weg  
(befristete Arbeitsverträge)
  - Ziel: Aufmerksamkeit, neue (studierbare) Studienordnung
  - Kurzfristige Lösung muss gefunden werden
  - Meinungsbild: Unterstützen wir die Beschwerde? JA (einstimmig)

## TOP 2 Post 14.10.

Inhalt	Verantwortlicher
11.10.2019 – Einladung AK Fachdidaktik → Anso: Entschuldigen?	
10.10.2019 – AAA: Info-Veranstaltung: Studieren im Ausland → Bekanntmachung – HIV-Test am 06.11.2019, Studentenwerk → Teilen	Alex () Clemens (04.11)
08.10.2019 - NBS (Start with a friend) → teilen via Social Media: Initiative für Flüchtlingshilfe (Teilte zwei Versionen für Seite) → nächste Möglichkeit: 16.10.2019	Nick
07.10.2019 – Einführungsveranstaltung speziell für Studierende mit Beeinträchtigung (21.10.19/ 11.15- 14.00Uhr, HSZ 101/U) → teilen? → teilen am Freitag – Bunter Abend → teilen und verbreiten, Talente werden noch gesucht, entsprechende Banner in Mail	Henrik Stephanie per fb

Restliche Post schon beantwortet oder kategorisiert!

## TOP 3 Berichte

- Auswertung FZÜ // Nick
  - FZÜ lief gut
  - Verbesserungsvorschlag: bessere Absprache bei Geschenkübergabe
  - Ist es im Januar eine FZÜ im Gleichen Format? Ja, nur definitiv größer / wir müssen den AUDIMAX bekommen (bis zu 300 Absolvent:innen)
  - Termin Ende Januar/Anfang Februar nächste FZÜ
  - Nick bildet AG in Kooperation mit ZLSB

- StuRa 01.10. // Nick
  - FAs (30 Jahre StuRa, Wahlen, Plakatträger und Material für den StuRa)
  - Finanzvereinbarung KSS
  - Einbehaltung der Fachschaftsbeiträge FSR Forst
  - Änderung der Materialverleihrichtlinie
  - Info-TOP: Fahrradverleihsystem
  - Genaueres wie immer im StuRa-Protokoll
  
- Stuko (23.09.2019):
  - **TOP 1 Formalia etc.**
  - **TOP 2 Studienordnung Deutsch**
    - Studienordnungen müssen gesamt angeschaut (BW etc.) werden -> Deutsch hat somit vorläufigen Charakter
    - Änderung: alle Lehrämter Modul Deutsch als Zweitsprache verpflichtend, statt Angewandte Linguistik im Basismodul
    - Moduleinführung – Wissenschaftliches Arbeiten
    - Lektüremodul – Bisher sehr viel Literatur, Texte in VL, S -> sehr zeitaufwendig→Nun Modul für Zentrallektüre um Übersicht zu schaffen
    - Block B Bericht ist von nun an bewertet
    - **GS:** Praktikumsbericht B benotet, SPÜ erst wenn Fachdidaktik besucht wurde , ausgewogenes Verhältnis zwischen Linguistik und Literaturwissenschaft, Alle Basismodule unterbekommen bei nur 50 LP→**Einstimmig angenommen**
    - **OS:** identische Modul wie GS + Ausbau Modul Medien im GK, Mehr LP in Fachwissenschaften, in alter Studienordnung -> mehr Wahlmodelle -> war schwieriger + Verwirrung– unnötige Hürde, →**Einstimmig angenommen**
    - **GY:** umfänglicheres Ausbaumodul Sprache, zwei Ergänzungsmodule, gewisse Forschungsorientierung →**Einstimmig angenommen**  
→bis Lektürepraxis sind Module in allen Lehrämtern gleich, da es aus der Praxiserfahrung heraus
    - positiv mit den Wechseln zu vereinbaren ist + kapazitäre Grenzen
  - **TOP 3 Berichte**
    - Anwesenheit bei Praktika? Wird als gesetzt angesehen -> Was bei Einführungs- und Auswertungsveranstaltung? Pflicht?
    - eigentlich nicht, da Univeranstaltungscharakter, aber ‚essentiell‘ wichtig und demnach Pflichtcharakter?
    - →Vorschlag: Wenn Veranstaltung nicht besucht wurden, dann keine Zulassung für Praktikum →Allgemeine Ablehnung

- Vorschlag Verschwiegenheitserklärung: gleich bei Praktikumsportaleinschreibung mit „unterschreiben“ durch einen Klick?  
-> Wird als sehr gut empfunden
- **TOP 4 Lehramtsstudiengänge WiSe 21/22**
  - erste Ergebnisse der Arbeitsgruppen ist fertig (pol.Bildung, Inklusion, Medienbildung)
  - →Inklusion: 5LP aufgeteilt auf Pädagogik und Psycho - ob gemeinsames Modul oder Aufteilung der LP ist noch offen, Fachdidaktiken sollten informiert werden über Inhalte
  - →pol. Bildung + Medienbildung: Problem ob gemeinsames Modul oder Seminare (Praxis) + welche PL? Klausur oder Portfolio?
  - Diskussion über zwei SPÜ in einem Semester und demnach BW-2 VL+S auch in einem
- **Nächste StuKo 05.11.2019 um 14 Uhr**
  
- MTC:
  - Zusammenarbeit mit MTC beim Stundenplanbau
  - Verstärkung Tutoren, Material und Werbung für uns
  - Aileen: Klausurtagung

## TOP 4 Neubefassung SO // Nick

- Mathe Zwischenstand
  - Vorschlag der in den FakRat gegangen ist
  - Grundidee: Lehramt vom Bachelor trennen, komplett eigene Veranstaltungen aber für alle LA einheitlich
- Physik Vorschlag
  - Gremium nächste Woche
- Ethik: Mitarbeiter gesucht (siehe Top 1: Gäste)

## TOP 5 Sitzungs- und Sprechzeiten Wi Se 19/20

- Bis Wahlen:
  - Sitzungstermin bleibt
  - Sprechzeiten

DS	Montag	Dienstag	Mittwoch	Donnerstag	Freitag
1					
2			Ludwig Mathe und Physik		
3	Aileen  GS Deutsch Werken			Lisa  GS Ethik/Philoso phie	Anne  Physik und WTH  (Studiengang wechsler BBS)
4		Nick  Mathe und Physik	Moritz  Mathe und Physik		Ann-Sophie  Deutsch und Ethik  (Studiengang wechsler GS)
5	Alex Ev. Religion und Englisch	Clemens Mathe und Physik		Stephanie  Mathe WTH	

--- GO Antrag von Nick auf Verlängerung der Sitzungszeit um 1h ---

*// ohne Gegenrede angenommen*

## INI 5.1 Wahlen

- Abstimmungsausschussleiter: Henrik
- Wahlort, -zeiten:
  - HSZ (wie letztes Jahr)
  - 9.00- 16.30 Uhr
  - Planung der Wahl: Nathalie: Übergabe an Johannes
- BIS DIENSTAG per Mail an Wahlausschuss: Henrik

## TOP 6 Mail an Studis

- Inhalte:
  - Gutscheineheft von i-am-student
  - Ausblick auf Wahlen
  - 27.11 Stipendium von Ann-Sophie
  - Weitere Vorschläge? Andere Stiftung: Jessi

## TOP 7 Studierendenanliegen, Termine, Sonstiges

- mgl. Termine Klausurtagung: 03. - 05.01. oder 10. - 12.01.
  - Meinungsbild: erstes WE: 2, zweites WE: 6
- **Der FSR ABS möge beschließen Nathalie Schmidt als besondere Vertreterin, Nick Dienel als Basismitglied, Anne-Katrin Krüger als weiteres Mitglied und Moritz Förster als Ersatzmitglied für den StuRat zu entsenden.**  
*// Ohne Gegenrede angenommen.*

## TOP 7 geschlossene Sitzung

--- GO Antrag von Nick auf Zulassung zur Geschlossenen Sitzung von: ---

Clemens Kaiser, Johannes Vogel, Max, Stephanie Dani, Franz Ludwig Reich und Moritz Förster

*// ohne Gegenrede angenommen*

## TOP-Vorschläge nächste Sitzung:

- FZÜ WS 2019/2020
- Wahlen

## Bestätigung des Protokolls

_____	_____	_____
Datum, Ort	Sitzungsleitung	Protkollant:in